

# くすのき



西合志第一小学校  
学校だより 第8号  
文責 校長 西村羊治  
令和6年4月25日

校訓「かしこく やさしく たくましく そしてふるさとを愛する子どもに」

## そうじの大切さ！

たかがそうじ、されどそうじ。日本の小学校や中学校では、ほとんどの学校でそうじの時間があります。しかし、外国の学校ではそうじの時間がないところもあります。この日本の文化を知り、そうじのない学校が日本をまねて、



靴箱 すべての靴を出して丁寧に

そうじの時間を設定したというところがあります。この自分たちが使う学校を自分たちでそうじをするということが我々日本人には当たり前ですが、そうではない国がたくさんあるということです。そうじの効果として、「自分たちで使う場所を大切に

する意識を養う」「美化や整理をすることの大切さや気持ちの良さを体験することができる」「クラスや学校の仲間と協力する気持ちを養う」などもあると思います。シンガポールでは2016年ごろから国内の小中高校でそうじの時間が導入されたそうです。子ども達の学校管理意識を高め、子ども達の責任感を育むことなどを目標としているようです。日本の学校の

そうじ習慣は、他の国ではすぐわかない面もあるかとは思いますが、日本の良き伝統だと私は思います。「無言そうじ」を頑張っている子ども達を見ると思わずにっこりしている私がい

ます。まだまだ、おしゃべりをしてしまう児童がいますが、少しずつ力をつけていくことを期待しています。西合志第一小学校のみんなならできます！



教室の床を板の目に沿って

トイレの床磨き すばらしい



重い机やいすをかかえて

はそぐわかない面もあるかとは思いますが、日本の良き伝統だと私は思います。「無言そうじ」を頑張っている子ども達を見ると思わずにっこりしている私がい

## 子ども達の安全第一！

4月24日(水)2時間目に1・2年生、3時間目に3・4・5・6年生の交通安全教室を行いました。合志市の総務部安全安心課から小島様、下田様をお迎えして「交通教室」を行いました。1・2年生に対しては、歩行中の危険箇所や危険な状況などを、動画を使いながらクイズ形式で具体的にご指導いただき、実際に横断歩道での確認やドライバーへの意思表示を行いました。3・4・5・6年生には、特に自転車のブレーキなどの状態の確認や走行中の決まりや安全に関するマナー等

を具体的にご指導いただきました。子ども達が安全に登下校し、安全に過ごせるよう願っております。小島様・下田様、ありがとうございました。(下田さんは、私の教え子でした。立派になっている姿を見て嬉しかったです!)各ご家庭でも安全に関することを話題にしてい



指導してくださる下田様



指導してくださる小島様